

## 12. Leyes y normas en la vida democrática

Sesión  
1

### ■ Para empezar

Vivir en sociedad te brinda oportunidades para desarrollarte, forjar tu identidad a través de los lazos que estableces con los demás y sentirte parte de diversos grupos: familia, amigos, compañeros, entre otros. Al mismo tiempo, la vida en común plantea retos para conciliar puntos de vista, intereses y necesidades muy diversos los cuales pueden dar lugar a conflictos. Para ello, existen acuerdos con los que se busca contribuir a que prevalezcan el respeto y la libertad entre personas y grupos.

- ¿Qué importancia tienen las leyes en la organización de la vida de nuestro país?
- ¿Cuáles son sus características?
- ¿Qué valores se promueven a través de las leyes?
- ¿Podríamos vivir en democracia sin las leyes?

Como parte de los retos que existen para vivir con libertad y en el marco de una cultura de paz, a través de las actividades, identificarás el papel de las leyes y los criterios que guían su elaboración y aplicación. Asimismo, reconocerás los valores que se promueven mediante las leyes que favorecen la convivencia democrática.



El Código de Hammurabi de Babilonia (1792-1759 a. C.), creado por la civilización sumeria, es una de las leyes más antiguas de las que se tiene conocimiento.



## 1. Reflexiona sobre algunos acuerdos de la convivencia diaria.

a) Identifica qué acuerdo establece cada señal y anótalo en tu cuaderno.



- Comparte, en grupo, lo que escribiste sobre cada señal.
- b) Formen equipos y respondan en su cuaderno.
- ¿Qué utilidad tienen los acuerdos anteriores?
  - ¿Qué consecuencias puede haber cuando no se cumplen?
- c) Comenten los acuerdos que existen en su escuela.
- Diseñen una imagen que represente alguno de ellos.
  - Dibújenla en su cuaderno.

Diversos acuerdos de la vida diaria los aprendemos a través de la costumbre, como el trato a personas mayores.

Todos los días nos encontramos con acuerdos de diversos tipos. Algunos contribuyen a prevenir riesgos, otros indican las condiciones que debemos cumplir para evitar dañar a otras personas o seres vivos, otros más llaman la atención sobre la necesidad de considerar ciertas particularidades de los demás. Algunos acuerdos se convierten en normas por su importancia para guiar las acciones de muchas personas y garantizar el bienestar común. Existen normas cuyo cumplimiento es indispensable para que se respeten los derechos de todos y existan condiciones para el ejercicio de la libertad en el marco de una cultura de paz.

